



～明日も行きたい学校を目指して～

校長 永谷 哲治

「地球温暖化の時代は終わり、地球沸騰化の時代が到来した」と国連が警鐘を鳴らした2023年。世界の平均気温は観測史上最高を記録し、各地で深刻な干ばつや山火事が発生。一方、巨大ハリケーンや豪雨被害も頻発。世界が異常気象に見舞われ続けた1年でした。北海道でも、猛暑により臨時休業をする学校が続出しました。道教委は今夏の猛暑を受け、来年度から夏休みを延長できるように長期休業日数の合計を現行の50日以内から56日以内に規則を変更しました。町教委も道教委と同様の方向で変更しています。本校では生徒の学習時間を確保しながらも、安心・安全に学校生活を送れるよう次年度の長期休業の扱いについて検討します。

さて、本校のアウトドアを軸とした教育活動は3年目を迎え、形ができつつあります。私が4月に赴任し、学校や地域の行事にはできるだけ参加して肌で感じ、南富高をアウトドアの特色を活かしながら、どのようにしていくべきなのかを模索してきました。現在、私が考えていることは、三つあります。

一つ目が、「地域とのつながりをさらに強め、いつもお世話になっている南富良野町にお返しをすること」です。10月にカヌー部・カールリング部が普段から、温かいご声援をいただいている地域の皆様へのささやかな恩返しとして「感謝祭」を行いました。来年度は、学校祭とは別に、地域の皆様の御協力をいただきながら学校全体で「感謝祭」ができないかと検討しているところです。

二つ目が、「生徒自らが行動を起こし、生徒たちの力も借りて楽しい学校にすること」です。10月に改選した新生徒会執行部が楽しい学校にしたいとハロウィンパーティーを行いました。授業中も含めた仮装や放課後には地域の子どもや保護者にも参加していただき、短時間でしたが、楽しい時間を過ごすことができました。さらに、自分たちの手でやり遂げた達成感と充実感を味わうことができました。将来的には、生徒たちが考えたイベントで、地域の活性化に貢献していきたいと考えています。

三つ目が、「教職員に南富良野町や南富高を好きになってもらうこと」です。誰でも好きなことには、一生懸命になります。教員の仕事は勉強を教えるだけではなく、次世代の人材を育成することでもあります。人を育てる専門家としての仕事にやりがいと責任をもち、知識や技術の修得に貪欲になり、生徒の可能性を最大限に伸ばす方策を教育活動に取り入れていきたいと考えています。

南富高に通う生徒が、「明日も行きたい」と思えるような楽しい学校を目指し、卒業時に南富高を選んで良かったといってもらえるよう、微力ではありますが尽力していきますので、今後とも、御支援・御協力をよろしく願います。

体育大会(12/15)

全校生徒を学年問わず3チームに分け、ドッジボール、卓球、絵描き歌当てゲーム、借り人競争、バレーボールを実施。

全ての競技で、白熱したゲームを見せてくれました。ドッジボールは総当たりのリーグ戦が行われ、全試合で接戦が繰り広げられました。卓球は団体戦で行われ、シングルス2試合、ダブルス1試合の勝敗と試合に出ない生徒によるラリーの継続回数により得点が加算される工夫がされていました。絵描き歌当てゲームでは、保護者も参加し、絵描き歌の歌詞を頼りに絵を描きました。なかなか絵描き歌通りに書くのは難しい様子でした。借り物競走では、「ギターを弾ける人」「リフティングを10回以上できる人」などのお題が出され、連れてきた人がそのお題に挑戦していました。

中には難しいお題もありましたが、果敢に挑戦していました。バレーボールでは、長いラリーが続き、個々の技能の定着とチームワークの良さを感じました。随所でジャンプサーブやスパイクも見られ、技術の高さも見られました。

最後は、3年生チームと教職員でバレーボールのエキシビジョンマッチを行い、教員のナイスプレーも見られましたが、日頃からの運動不足もあり、若さに勝る3年生チームが勝利を収めました。

3年生とともに行う生徒会行事は今回で最後となりました。これまで学校を引っ張ってくれた3年生に感謝いたします。



【3年】租税教室(12/18)

札幌国税局の職員に来校していただき実施。税務署の仕事や税金の種類、消費税の特徴、直接税と間接税の違い、所得税の種類や税率、年末調整について説明していただきました。さらに、例題を用いて「公平な税の納め方」について考えました。

生徒は、税金は公共のためにある施設、道路、消防や警察等の運営維持のために国民や企業に負担を義務づけたお金であることなど、これから支払わなければならない税金についての知識を深める機会となりました。



【吹奏楽部】定期演奏会(12/17)



部員3名と顧問、吹奏楽の経験がある教頭先生がこの演奏会のために毎日一生懸命練習してきた成果を、町内外からお越し頂いた約50名のお客様に聴いていただきました。

「ワタリドリ」「シュガーソングとビターステップ」や、パーカッション三重奏の「くるみ割り人形」、また今回は南富良野中学校吹奏楽部の生徒と先生との合同演奏もありました。「ジャンボリーミッキー!」では、ダンスの上手な謎の4人組が現れ、会場を盛り上げてくれました。今年の部員は1,2年生のため、来年の定期演奏会ではさらに成長した姿をお見せできると思います。

次は2月10日(土)富良野市サンエーホールでの富良野地区吹奏楽に中高合同で出演する予定です。

ご来場いただいた皆様、温かいご声援ありがとうございました。

【3年】町議会見学(12/13)



普段聞くことのない町議会を傍聴することで、町議会の役割や仕組み等を理解し、議会に関心と親しみを持つことを目的に実施。

議会では、町長や教育長からの行政報告で町や学校で行われていることが詳細に説明され、各議員からの一般質問では、道路整備、全国学力学習状況調査結果、町政に対する住民評価、地域おこし協力隊、防災行政無線、鳥獣害対策、町づくり、福祉など、多岐にわたる質問に対し、町長から現状などを踏まえて丁寧な回答がなされていました。

議会を初めて見た生徒は、「議会の進行方法や町をどのように良くしていくのか等、とても勉強になった」と話していました。

今回は、町議会の一部しか見学することができませんでしたが、これからの町の行政に関心をもっていきたいと思います。

祝 3年生全員の進路内定

おめでとうございます。3人という少ない学年でしたが、勉強だけでなく学校の広報活動等、多岐に渡る活動をしてきた成果と感じています。4月の新しい生活に向けて自分を高める努力を忘れずに!!

【大学】

北海道情報大学 情報メディア学科

【就職】

北海道職員

南富良野町役場

【育英館大学】高大連携事業

高大連携協定を結んでいる育英館大学の協力により実施。お世話になりました育英館大学様、ありがとうございます。

【カーリング部】稚内合宿(12/8~10)

オープンキャンパスも行っていただき、「ロボットを走らせてみよう」「平面上のグラフの初歩」の授業体験や新メニュー「ホタテフライ定食」の学食体験もさせていただきました。

練習は、大学生や稚内高校生と合同で行い、大学のコーチや本校卒業生の奥山さんなどからの技術指導と練習試合をさせていただきました。

合宿の成果を発揮し、良い報告ができるように全力を尽くします。ご声援をよろしく申し上げます。

【1年】情報Ⅰ 出前授業(12/20)

安藤友晴教授による「人工知能でできること できないこと」のZoomでの出前授業。

AIが回答する仕組み、便利なアプリや情報ツールの裏にはどんな仕組みがあるのか、等について学びました。お忙しい中、準備等ありがとうございました。



Schedule

2月

- 1日(木) 家庭学習(3学年 ~28日)
ボランティア活動(1・2年)
- 2日(金) スキー授業
- 3日(土) 大学入学共通テスト模試(2年 ~4日)
- 9日(金) スキー授業
- 11日(日) 建国記念日
- 12日(月) 振替休日
- 13日(火) 【高校入試】推薦入試
- 15日(木) 学年末考査(~20日)
- 23日(金) 天皇誕生日
- 26日(月) 富良野しごとフェア
- 29日(木) 卒業式準備・予行 同窓会入会式

【3月上旬の予定】

- 1日(金) 第72回卒業証書授与式
- 4日(月) 【高校入試】会場設営
- 5日(火) 【高校入試】学力検査
- 6日(水) 【高校入試】面接検査
- 7日(木) 【高校入試】採点

学校ホームページやFacebookで随時、学校の情報を発信しています。是非ご覧ください。



ホームペ-ジ



facebook



南富高応援